Transcription

Le plus beau village de Suisse : Soglio

Pour découvrir Soglio, il ne faut pas hésiter à prendre de la hauteur. À 1100 mètres d'altitude, le village immuable est accroché sur la pointe du Val Bregaglia, dans le sud des Grisons. Partout autour, des forêts, des prairies luxuriantes et des montagnes colossales dont le pic Badile est un sommet de légendes pour les alpinistes. Oui, on vit à Soglio comme il y a deux siècles. Sur les 80 habitants que compte le village, beaucoup sont agriculteurs, comme Alessio, 22 ans. Né à Soglio, il y élève des chèvres dans la ferme familiale. Son cadre de travail est une carte postale.

Alessio: Soglio est un petit village avec très peu d'habitants. Mais il est à part, exceptionnel. Je suis si content d'avoir grandi ici. Parce que pour un enfant, c'est un endroit magnifique. Et les parents n'ont pas à se soucier pour leurs petits. Ici, il n'y a aucun danger.

Dans les ruelles de Soglio, on peut croiser un paysan sur sa Vespa. On peut aussi croiser Heidi avec ses bidons remplis de lait de chèvre. Tous les matins, elle traverse les ruelles pavées du village pour rejoindre sa cuisine où elle fabrique de la ricotta et du mascarpone. Soglio est taillé dans la pierre, le sol, les murs, les toits des maisons — le granit est partout. Et au centre, un édifice domine le village : le palais Salis qui renvoie au temps des chevaliers.

Patrick Giovanoli : On se trouve dans une très belle pièce, la salle des Chevaliers. Et là, sur ce tableau, on peut voir le portrait du chevalier Baptista.

Baptista von Salis a construit ce palais en 1630 pour asseoir la domination de sa famille sur le Val Bregaglia. Notre guide, Patrick Giovanoli, est instituteur. Il s'est installé il y a dix ans à Soglio, son village d'origine.

Patrick Giovanoli: C'est un village que j'aime vraiment, qui a su conserver son identité, son architecture. Un village qu'il faut absolument visiter parce qu'il dégage une énergie que beaucoup de gens ressentent. C'est pour cette raison que tant de personnes veulent revenir ici, et dans certains cas s'installer.

Et puis avant de partir, on aperçoit le doyen du village, monsieur Giovanoli, nonante cinq ans, qui, une fois la hache à la main, ne fait plus du tout son âge. C'est peut-être ça, le secret de Soglio : un air pur et une tranquillité qui défient le temps qui passe.